



Weisung des Stadtrats an den Gemeinderat

vom 5. Juli 2023

GR Nr. 2023/340

Finanzdepartement, Jubiläumsdividende der Zürcher Kantonalbank, Projektwettbewerb und Partizipatives Budget, jährlicher Kurzbericht 2023

Ausgangslage

Die Zürcher Kantonalbank (ZKB) schüttete im Juni 2020 zusätzlich zur ordentlichen Dividende eine Jubiläumsdividende an die Stadt Zürich von Fr. 13 636 109.20 aus. Im Umfang von knapp der Hälfte der an die Stadt Zürich ausgeschütteten Jubiläumsdividende der ZKB wurde ein Rahmenkredit von 6,6 Millionen Franken bewilligt (GR Nr. 2020/464), um Projekte aus der Bevölkerung zu unterstützen. Für den Rahmenkredit wurden drei Instrumente geschaffen:

- ein Projektwettbewerb für grössere Projekte (5,4 Millionen Franken)
- ein Partizipatives Budget für kleinere Projekte (600 000 Franken) sowie
- eine Anschubfinanzierung für die geplante Umsetzung der Kinder- und Jugendpartizipation (600 000 Franken)

Mit dem Projektwettbewerb und dem Partizipativen Budget werden innovative Projekte im Bereich «Kinder und Jugendliche» sowie «Klima und Umwelt» gefördert, die von der Bevölkerung vorgeschlagen wurden und selbständig umgesetzt werden.

Im Rahmen des Beschlusses vom 9. Juni 2021 (GR Nr. 2020/464) wurde festgehalten, dass der Stadtrat dem Gemeinderat jährliche Kurzberichte über die wichtigsten Fortschritte des Projektwettbewerbs und des Partizipativen Budgets erstellt. Der erste Bericht 2022 (GR Nr. 2022/304) bezog sich auf die Projektorganisation, die Ausschreibung und Auswahl der Projekte, die bis Ende Februar 2022 vollzogen wurde. Der vorliegende Bericht 2023 (Beilage) umfasst die Berichterstattung zu den bereits getätigten Auszahlungen, den Stand der Umsetzung der Projekte im Wettbewerb «Für Züri» sowie des Partizipativen Budgets.

Entwicklungen seit dem ersten Kurzbericht

Für Projekte mit einem Beitrag von mehr als 100 000 Franken gilt die Vorgabe, einen Zwischenbericht einzureichen, bei dessen Abnahme die verbleibenden Mittel ausbezahlt werden. Für den vorliegenden zweiten Kurzbericht an den Gemeinderat liegen nun aufschlussreiche Einblicke in die Umsetzung und bisherige Auszahlungen der grösseren Projekte vor.

In beiden Themenschwerpunkten befinden sich die meisten Projekte auf gutem bis sehr gutem Weg in der Umsetzung. Einige Projekte wurden bereits abgeschlossen, nur vereinzelt kam es zu signifikanten Änderungen oder gar Projektabbruch. Von den gesprochenen Beiträgen wurden fast alle ausbezahlt.



2/2

Dasselbe gilt für die Projekte im Rahmen des Partizipativen Budget, die sämtliche Mittel zu Projektbeginn ausbezahlt erhielten. Zu Rückzahlungen an die Stadt kam es nur in wenigen Fällen, die nicht alle budgetierten Mittel benötigten. Diversen Projekte wurde eine zeitliche Verlängerung gewährt, damit die Umsetzung im Jahr 2023 stattfinden kann.

Ausblick

Die Trägerschaften arbeiten derzeit weiterhin intensiv und engagiert an der Umsetzung. Die Umsetzung der meisten Projekte wird bis Ende 2023 vollzogen sein, einzelne Projekte werden die Umsetzung im Laufe des Jahres 2024 beenden.

Dem Gemeinderat wird beantragt:

Vom Bericht «ZKB-Jubiläumsdividende, Kurzbericht 2023 zum Projektwettbewerb und zum Partizipativen Budget» vom Juni 2023 (Beilage) wird Kenntnis genommen.

Die Berichterstattung im Gemeinderat ist dem Vorsteher des Finanzdepartements übertragen.

Im Namen des Stadtrats

Die Stadtpräsidentin
Corine Mauch

Die Stadtschreiberin
Dr. Claudia Cuche-Curti